



**Dorothee Schiwy**  
Sozialreferentin

Landeshauptstadt München  
Direktorium, BA-Geschäftsstelle Ost  
Vorsitzender des BA 15  
Herr Stefan Ziegler  
Friedenstraße 40  
81660 München

Datum: 25.04.2024

### **Experimente-Busse**

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 06520 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 15 – Trudering-Riem vom 21.03.2024

Sehr geehrter Herr Ziegler,

bei dem o. g. Antrag handelt es sich um eine laufende Angelegenheit der Verwaltung,  
weswegen die Erledigung auf dem Büroweg erfolgt.

Die Durchführung von dezentralen bzw. regionalen Kinder- und Jugendforen in den einzelnen  
Stadtbezirken ist ein wichtiges Instrument für die Partizipation von Kindern und Jugendlichen.  
Ich freue mich daher sehr, dass dieses Format auch von Ihrem Bezirksausschuss umgesetzt  
wurde.

Der Antrag aus dem Kinder- und Jugendforum vom 25.10.2022 beinhaltet die Forderung nach  
Experimente-Busse, in denen Spiele gespielt oder Experimente durchgeführt werden.

Das Kulturreferat hat Ihnen in seinem Schreiben vom 25.07.2023 dargelegt, dass die  
Anschaffung, der Umbau und der Unterhalt solcher Busse kostspielig und unter Umständen  
auch langwierig ist. Wie das Kulturreferat in seinem Folgeschreiben vom 15.02.2024 bereits  
angemerkt hat, muss ich Sie leider ebenfalls darauf hinweisen, dass aufgrund der sehr  
angespannten Haushaltslage aktuell keine zusätzlichen Mittel vorhanden sind, um  
Experimente-Busse, wie im Antrag aus dem Kinder- und Jugendforum gefordert, zu  
ermöglichen.

Als alternative Option wurde Ihnen unter anderem der Träger Echo e. V. mit seiner Einrichtung  
Quax in der Messestadt genannt, das auch Spielbusse in seiner Angebotsstruktur hat. Das  
Sozialreferat, Stadtjugendamt ist nach Bekanntwerden des Antrags aus dem Kinder- und

Jugendforum diesbezüglich sofort mit der Einrichtung Quax in Kontakt getreten. Echo e. V. zeigt hier eine große Bereitschaft, das Anliegen der jungen Menschen aus der Messestadt ernst zu nehmen und in einem angemessenen Rahmen umzusetzen. Dies wird vom Sozialreferat ausdrücklich unterstützt.

Die Einrichtung Quax des Trägers Echo e. V. wird zudem seit seinem Bestehen vom Sozialreferat, Stadtjugendamt gefördert, was einen regelmäßigen Austausch und eine intensive Zusammenarbeit beinhalten. Aus diesem Grund sind die Aussagen aus Ihrem Schreiben vom 25.09.2023 dahingehend unzutreffend, dass Ihren Angaben zur Folge zwischen der Stadt und Echo e. V. bereits Kontakte bestanden, diese aber von Seiten der Stadt nicht weiterverfolgt wurden.

Der Grund dafür, dass Echo e. V. bislang in Bezug auf die Experimente-Busse nicht aktiv wurde, besteht darin, dass hier ein passgenaues Angebot geschaffen werden soll.

Das Kulturreferat hat daher in seinen Schreiben vom 25.07.2023 und vom 15.02.2024 angeregt, dass sich die Antragsteller\*innen für die Experimente-Busse aus dem Kinder- und Jugendforum mit der Einrichtung Quax in Verbindung setzen, um gemeinsam zu eruieren, was genau gewünscht ist und wie sich das realisieren lässt.

Nach Rücksprache der zuständigen Stelle im Sozialreferat, Stadtjugendamt mit dem Träger Echo e. V. wurde mir bedauerlicherweise mitgeteilt, dass es bislang zu keiner Kontaktaufnahme seitens der Antragsteller\*innen mit der Einrichtung Quax gekommen ist.

An dieser Stelle bitte ich Sie dringend, dies zu ermöglichen und die Kontaktdaten der Einrichtung an die Antragsteller\*innen weiterzugeben. Ohne direkten Austausch und Rückversicherung macht es wenig Sinn, ein neues Angebot zu initiieren. Dies auch vor dem Hintergrund, dass das Kinder- und Jugendforum vor ca. 1,5 Jahren stattgefunden hat und sich die Wünsche der Antragsteller\*innen inzwischen verändert haben können.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 06520 des Bezirksausschusses des 15. Stadtbezirkes vom 21.03.2024 ist damit geschäftsordnungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dorothee Schiwy  
Berufsmäßige Stadträtin